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午好，今天我们邀请到100test嘉宾聊天室的嘉宾是新航道学

校雅思学院院长张皓老师和蒲学森老师，欢迎两位老师的光

临，欢迎各位网友的参与，首先请两位老师和各位网友打个

招呼。 张皓：各位同学大家好，非常感谢大家能在雾蒙蒙的

天气中聚集在这里^_^ 新航道学校和100test网2006年答疑周活

动今天正式揭幕了。今天是我和蒲学森老师打头炮，后面几

天会有著名的刘洪波老师、曹铭伟老师、徐卡嘉老师、张成

思老师、考官Mark、彭加汉老师来为大家分析雅思备考的阅

读、写作和口语。我看到已经有不少同学提问了，我和蒲老

师会在下面的时间里尽可能解答大家的所有问题。张皓老师

和蒲学森老师主持人：现在越来越多的中学生参与了雅思考

试，蒲老师请您谈一下年龄偏小的学生在雅思考试准备的过

程中普遍存在哪些问题和误区呢？ 蒲学森：年龄偏小的同学

们一般在词汇量，基础的语法方面都存在一定问题，这会大

大影响雅思考试的成绩，所以我建议这样的同学应该花一定

的时间补充基础知识，把单词量扩展到大学四级左右，基础

语法知识补充一下，之后再做雅思的题，熟悉雅思题型和出

题思路。我们知道考试技巧是在一定的英语水平上才能产生

作用的。 网友：皓哥，好久不见啦~！上完新航道的课程以

后感觉收获很大，考了6，7，7.5，8.5，准备去悉尼了。但是

现在使馆的准签信还没有下来，也没有接到调查电话，不知

道会不会被拒签呢？如果被拒签的话多长时间以后可以再次



申请签证阿？ 张皓：首先祝贺这位同学考到不错的雅思成绩

。不知道你签证材料已经递交多长时间了？既然准签信和电

话都没有接到，应该是好事啊^_^再等等，虽然这个等待的

过程有些折磨人。现在签证处理时间一般是一个月，一般而

言签证不会早于开学前6周发放给你。如果真的万一不幸一旦

碰巧被拒了^_^可以随时重新申请。但如果情况没有变化，

比如考试成绩等，并且所提供的材料与以前申请中的一样，

那么将有可能得到与前次申请相同的结果。 所以非常希望你

这次就通过了。 网友：皓哥您好,请问听力中如果答案用的小

写,而我用了大写（e.g. 关于某个地点）这种情况会不会扣分

啊?谢谢 张皓：放心，这种情况一般不会扣分的 网友：有个

说法说每年的一月份的雅思考试都会出新题型，考起来比较

冒风险，老师请问是这样的吗？ 蒲学森：谢谢这位同学的问

题。首先我必须要否定这种说法。我们常说的新题是指内容

新，也就是场景新，但题型是不会有变化的。比如今年1月的

第一次考试，Section1考的是临时驾照，题型以个人信息表格

题为主；Section2考的是租房场景，同样没有新题型。所以每

年新的场景会出现，但题型不会增加。所以建议同学们看机

经的时候多注意新单词，而不用担心题型。 网友：皓哥您好

：我是8月份您突破班学生（您告诉我与您接头的暗号：我是

通州的！），9月份参加雅思考试成绩很不理想，一直突击阅

读，结果阅读是上去了，总分6.5（我的目标成绩是7），一直

有把握的听力才5.5，所以一直关注您的Blog也不好意思上去

冒泡：（。现在准备1月份重考，年初的考试难度方面会有什

么变化吗？新年第一场感觉有压力。听力考7现在应该怎样具

体准备呢？谢谢！ 张皓：通州的同学好！^_^看到你9月份的



成绩，如果听力再提高一些，总分就可以到7了，对吧。因为

不知道你当时考试的具体状况，所以没法提具体的意见。你

现在最好分析一下自己听力中存在的问题，比如，为什么有

把握但没有考好？是单词拼写？还是无法记下与答案相关的

重要信息？还是听力内容与问题无法建立联系？把问题分析

好后，还是建议你到我的博客里提问，接头暗号相同^_^没

有什么不好意思的，这样我就可以更具体地了解你的状况。

另外不要放松阅读的复习。至于新年考试的难度，不要太担

心。今年1月7日的考题非常简单，当天我在真经班上就讲解

了上午的考题，而那天上真经班的同学大都是听信了新年题

目很难的说法而报了后面的考试。蒲学森老师刚刚回答了一

个同学类似的问题，你可以参考。 网友：皓哥皓哥 我是可爱

的酷鼠同学 酷鼠同学阿 在blog总是与您千年擦身而过 弟子此

相有礼了我报考了12月16号的考试 那是我在11月初在网上苦

刷三个小时的结果 都要传说圣诞节前夕的考题会比较简单 真

的是这样么？ 最近考题似乎没什么规律 好像重复的都是新题

呢 由于学的传媒着专业 到处都充斥着总分最低要7 尤其口语

和写作更不能低于7 因为我是去巴黎这个浪漫之都 可能相对

好些 这是我第二次考试了 明年准备开第二语言了 要不就不敢

趟了 对于这么高分数的要求 我是不是有点操之过急了？ 张皓

：呵呵，可爱的酷鼠同学好！你看你自个儿都说圣诞前夕的

题目简单是传说，那肯定就是传说了。考试题目的难度是不

以时间和节日为转移的，每次考完同学们对难度都会有完全

不同的理解。所以不要管难度的变化。新闻专业的要求的确

高，不过还有1个月的时间，这一个月你要重点放在对题目的

熟悉和做题思路的训练上。听说读写每天都要安排足够的时



间去练习。口语和写作当然要花更多的时间。写作别人一天

写一篇，你可以写两篇啊。还可以把你的作文发到博客里大

家一起讨论，这样你也知道自己的距离还有多远，或者已经

超过了7分的要求。听力新题也不要怕。万变不离其宗。好好

练习，有其他问题博客里见! 主持人：老师您好，我12月9号

考G类，不知这几天该做些什么，有点慌了。我基础不是很

好，剑2、3都做完了，现在在做剑4，就能对10几道题。我只

想考5.5。您能给些具体建议吗？您能帮帮我么？多谢！ 蒲学

森：这位同学你好，请不要过于紧张，放松一点，我非常理

解你现在的心情，其实你现走起要做的很简单，就是保证在

考场上正常发挥，做一个normal performer，如果能够over

perform当然更好。从现在开始到考试之前，保证把剑4剑5上

的题做透，所谓做透，就是每道题为什么要选这个答案要弄

清楚，每个答案的原句要能听得懂，所有的单词要听说读写

都没问题，另外，从现在起每套题要以一口气把听力阅读写

作都做下来，中间不要有任何休息，训练大脑高强度的工作3

个小时，同时把生物钟调整好，让大脑早上点到12点最兴奋

，跟真实考试同步。网友：皓哥，我按照你教的写听力日记

练习的方法听得都想吐了，可我的听力为什么还没进步呢？

是不是我听得还不够？我的短暂记忆差到家了，一句话听完

却只能写出几个单词，其余的忘光光。我现在做剑桥只能对

十几个，一月二十号就要考试了，你说我还有希望冲6分么？

张皓：冲6分绝对有希望，但你现在要改变策略。如果剑桥只

能对十几个，你要先下功夫解决词汇和语法的问题，也就是

说是你的语言基础妨碍了你获高分，练习听力日记当然也有

困难。可以用两周时间专门解决掉词汇问题，下一步就好办



了。 网友：12月25日考，还有三天了，阅读要看哪些啊，谢

谢张老师。 张皓：是11月25号考？还是12月25号？3天时间不

可能提高和改变你的阅读水平，重要的是在考试中把自己的

水平发挥到极致。如果只剩下3天时间，建议你把剑一到剑五

或真经一真经二上做错的题目都复习一遍。明天下午刘洪波

老师会来这里，你还可以跟他交流交流。 网友：蒲老师，我

最近对那种数字题特别害怕啊，不知道有什么好办法对这样

填数字题目进行训练啊？其他题目现在比较稳定。 蒲学森

：Hello,其实如果只有这一个问题，那你离成功已经很近了，

祝贺你啦，呵呵。就按咱们上课说得那样，首先保证自己

对10个数字的阅读没有障碍，我们说了，最好的方法就是拿

出手机，对这电话号码簿，迅速的读出每个电话号码（当然

使用英文了^-^），下一步就是听的问题了，可以找一个录音

机把自己读得数字录下来，在放出来做听写，或者请别人帮

你读，你来写，这样练上50串数字基本就没什么问题了。当

然这过程中可以涉及到字母和数字的混合编码。祝你成功哦

：） 网友：该大写的地方我小写了是不是就不得分了呢？那

吃不准的地方我都大写可以吗？ 张皓：该大写的地方小写当

然不能得分，所以你要是吃不准，就都大写好了，但这样会

比较浪费时间，容易出拼写错误。 网友：我想问问你常说的

精听，是听一句，然后让复读机反复播这一句，直到每个单

词都写出来了，才听下一句。还是一段反复重复地精听呢? 张

皓：精听的最高境界就是要听懂每一句话的每一个单词。所

以精听的时候，应该反复放一句话，当然每次播放之间要有

停顿，让自己写下刚才听到的东东。然后重放，写下刚才漏

掉的内容。这样反复最多5次，如果实在写不出来，就空在那



里，做个标记，回头再来分析，接着听下一句。 100Test 下载

频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


